

PRECIOS DE LA SUSCRIPCION
MADRID: Edición de la mañana... 1 Pta. Mes.
PROVINCIAL Y PORTUGAL... 15 Ptas. Trim.
ULTRAMAR... 15 Ptas. Trim.
PRECIO DE LA VENTA
Por mayor... 50 cént. 30 ejempls.
MADRID. Factor, núm. 7.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS

UNA PESETA LINEA
Los anuncios de primera plana, reclamos, etc., financiados por los Bancos y Sociedades, a precios convencionales. Se reciben en esta Administración, en la Sociedad General de Anuncios, en la Agencia Havas, 5, place de la Bourse (Paris), y en todas las agencias de publicidad.

ADMINISTRACION, Factor, 7.

AÑO XLVI. NUM. 13602

PRIMERA EDICION DE LA MAÑANA

Madrid Sabado 4 de Mayo de 1895

PARA LOS SUSCRITORES DE MADRID

OFICINAS: FACTOR 7

LA PAPELERA ARAGONESA
Sociedad domiciliada en Zaragoza.

ANTIGÜEDADES
Los Sres. Hamburger
DE AMSTERDAM LONDRES
HAN LLEGADO
HOTEL DE PARÍS
Compran objetos antiguos, porcelanas, velas, tapices, abanicos, bronceos, objetos de plata y oro esmaltados, telas encasjes, etc., etc.
Recibirán de 9 a 11 y de 3 a 5.
CAPAS Y LEVITAS 15 Ptas. Rdz. P. ANGEL, 6.

LA DESPEDIDA
DEL
GENERAL CALLEJA

En la mar, a bordo del Alfonso XIII, 20 abril.

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Muy señor mío: desde el día 16, fecha en que el general Martínez Campos desembarcó en Santiago de Cuba y se posesionó del mando superior de la isla, el palacio de la plaza de Armas fué continuamente visitado por corporaciones oficiales y particulares, por sinnúmero de familias y por todo el elemento oficial, que acudieron a manifestar al general Calleja el sentimiento con que se le ve ausentarse de la isla y dejar un mando donde tantas simpatías y tanta gloria habido conquistado.

La afluencia de visitas fué mayor en la noche del 19, viéndose los salones de palacio invadidos por lo más selecto de la sociedad de la Habana: era su última visita a una casa donde tantas veces había recibido con la amabilidad y fino trato que distinguen a los esposos Calleja.

Pero las manifestaciones espléndidas y sin precedente estaban reservadas para el día 20: invitados los generales a un almuerzo de despedida en casa del general segundo cabo, allí recibió la excelentísima señora doña Dolores Martínez de Calleja las despedidas de todas las damas de la sociedad habanera, muchas de las cuales la acompañaron hasta el buque, obsequiándola con *corbeilles* y ramos de flores.

El general volvió a Palacio a la una de la tarde para recibir allí la más expresiva demostración de parte de las corporaciones civiles, militares, económicas, oficiales, particulares y políticas, incluso la junta central del partido autonomista, que por primera vez toma parte en las manifestaciones oficiales.

Los salones de Palacio eran insuficientes para contener una concurrencia tan numerosa; el tiempo hasta la hora del embarque, tampoco bastaba para que el general Calleja pudiera escuchar tantas protestas de adhesión, de amistad y de agradecimiento, contestar a cuantas sentidas frases escuchó y estrechar tantas manos amigas como acudían a estrechar la

del gobernante modelo en condiciones de mando y envidiable en éxitos.

Es preciso consignar un detalle sin comentario: el partido de unión constitucional no asistió a Palacio.

El general ha recibido las visitas de los Sres. D. Manuel Calvo, marqués de Dávalos y de Balboa, Gálvez, Corujedo y Blanch, y no sé si de alguna otra personalidad prominente de las que constituyen el histórico partido de unión constitucional; de esas que no han suscrito ni aceptado la responsabilidad política seguida por dicho partido, ni el lenguaje de sus periódicos.

Las masas más sensatas de los constitucionales respetan, seguramente, al gobernante y deploran que la parte directiva del partido esté dominada por unas cuantas entidades apasionadas.

El general Calleja salió de Palacio a las tres y media, a pie, seguido de numerosa y brillante comitiva, formada por todos cuantos habían ido a saludarle. A pesar de lo despacible del día, pues había llovido hasta pocos momentos antes, la plaza de Armas no podía contener la muchedumbre que esperaba la salida del general, y que unió su respetuoso y unánime saludo a los honores militares tributados en la puerta del palacio del gobierno.

Durante el tránsito hasta el muelle de la Machina, era numeroso el público que esperaba el paso del querido gobernante, para saludarle por última vez. Al llegar al muelle, la comitiva pasó por filas abiertas entre una masa de millares de personas. Sonaron los acordes de la marcha Real: un viva atronador surgió de todos los labios, y todos los sombreros se alzaron; el general embarcó en la falúa, acompañado de todos los generales y autoridades; desde allí dirigió los últimos saludos a aquel inmenso grupo que, desde el muelle, no cesó de saludarle hasta que le perdió de vista.

Una escuadrilla de botes de los buques de guerra, al mando cada uno de un jefe de la armada, escoltó a la falúa desde el muelle hasta el vapor *Alfonso XIII*; los primeros botes iban mandados por los generales Arias Salgado y Pilió, quienes con sus oficiales subieron al trasatlántico para despedir al general Calleja.

Desde el momento que éste embarcó, rodearon al *Alfonso XIII*, todos los remolcadores y lanchas de vapor disponibles en la bahía de la Habana, con más de dos grandes vapores de la empresa de Régia, fletados todos para la despedida y cuajados de gente, adornados con banderas y llevando músicas que tocaban aires nacionales.

Mientras el *Alfonso XIII* esperaba la llegada de la correspondencia, fué continuo el girar de aquella flota a su alrededor y las aclamaciones; cuando el hermoso vapor correo enfiló la boca de la bahía, siguiéronle todos los barcos de mayor porte y le acompañaron hasta fuera, donde debía tener lugar el interesante y conmovedor final de aquella entusiasta manifestación.

Millares de personas se apiñaban en la Punta, en todas las costas inmediatas y en las cortinas de las fortificaciones; en la orilla opuesta, las fortalezas del Morro y de la Cabaña estaban coronadas por continos cordones de soldados, el vapor *Alfonso XIII* avanzaba rodeado de masas flotantes de hombres, en los remolcadores y barcos que lo escoltaban, el general Calleja saludaba desde el puente a

tantos millares de almas, cuando sonó el cañonazo de salida. Oyóse un grito formado por millares y millares de vivas; alzáronse otras tantas manos agitando banderas nacionales, pañuelos y sombreros, oyeróse acordes de marcha Real y llegaron hasta el *Alfonso XIII* corrientes de sentimiento y de entusiasmo, de esas que los pueblos envían cuando se sienten dominados por ellos, que son el mejor premio y el más indeleble recuerdo a que un gobernante puede aspirar al recordando a su conciencia y a su deber.

Tampoco estaba allí el partido Unión Constitucional. Aquel pueblo que aclamó al general Calleja, representa a todo el Cuba, sin distinción de clases ni de procedencias, que lo aclamó por haber gobernado con justicia sin ceder a imposiciones y sin divorciarse de la opinión pública.

Suyo afectísimo, q. b. s. m., E. S. E.

P. S. En el momento de zarpar el *Alfonso XIII*, el general Calleja recibió y contestó el siguiente telegrama, último de la larga serie de los de despedida que le han sido dirigidos por las corporaciones de provincias.

«Puerto Principe 20 abril.—La diputación acordó en sesión de hoy significar a V. E. la gratitud de la provincia canarieña por beneficios que en particular le ha dispensado, así como por la nobleza de su proceder ante los acontecimientos que en el último período de su mando han perturbado la paz pública.—El presidente, Manuel Monteverde.

TELONES Y BAMBALINAS

ESTRENO

La empresa del teatro de la Princesa propone representar todas las obras nuevas—no siendo dramáticas—que se sean presentadas, incluyendo las líricas en un acto. Como en España la fecundidad de los autores es asustadora, apenas corrió por esos mundos de Dios la noticia, empezaron a llover sobre mis amigos Morales y Ruiz de Arana, sainetes, comedias, pasillos, a propósito, juguetes y que sé yo cuantas cosas más.

Todo el que tenía un asuntillo tomado del francés, ha rellenado escenas y se ha ido con su libretto a la Princesa, donde dicho sea de paso le han recibido con los brazos abiertos.

¿Necesito consignar el nombre de los que han acudido con señalada precipitación? No es necesario.

Lo que puedo asegurar es que vamos a tener—por lo menos durante el mes actual—estrenos a diario o poco menos; que nuestros ingenios literarios han encontrado, al fin, el apoyo y la protección de que se decían necesitados, y, por último, que los San José, Torregrosa, Mangiagliani, Ruiz, etc., etc., no podrán—por el momento—lamentarse de que estén monopolizado tal o cual teatro, por éste o aquel compositor.

Ahora tienen, grandes y pequeños, campo abierto donde lucir las gallardías del talento, y los donaires de la agudeza y del ingenio.

Veremos quienes alcanzan la victoria.

Anoche se presentaron a luchar con la *fiera*, Conde, Prats y Quinto. Los dos primeros en clase de libretistas, y el último en la de compositor.

La zarzuela *El candidato* es... una de tantas. Está basada en el repetido recurso del *quid pro quo*; pero, no obstante carecer en absoluto de originalidad, es graciosa la obrilla y entretenida y agradable.

La música, como de quien es.

Porque el hijo de Valverde es un compositor vacío, que ni entretiene ni cansa, ni emociona ni aburre, ni recrea ni fastidia. Sus composiciones musicales—como dice un amigo mío—se oyen sin oírse, y generalmente pasan en medio de una grande indiferencia.

No obstante todo esto, júrote lector que yo pasé una noche agradableísima. Y que me fui a mi casa contento y satisfecho; pero no de *Quinto*.

Contenido y satisfecho de la vida.

De la interpretación no quiero hablar. Es una presunción que haya en locura, el que los artistas pretendan servir para todos los géneros.

Si en la Princesa van a ponerse obras cómicas y líricas, hace falta una tiple de las que ahora llaman *genérica*.

Como comprenderá el lector, no incluyo en esta clase de artistas ni a la niña de Mejejo ni a la niña de Alba.

Estas dos *estrellas* no tienen más género que el femenino.

EL A. PIRREACAS.

GUERRITA NO TOREA

El alcalde de Madrid, como nuestros lectores saben, dirigió hace pocos días, en nombre del Ayuntamiento, expresivas cartas a los diestros retirados Lagartijo y Frascuelo, invitándoles a tomar parte en la corrida de toros que se organizaba para socorrer con sus productos a las familias de las víctimas del cruceo *Reina Regente*, tanto por haber llegado a él el rumor de que alguno de los dos veteranos deseara ocasión oportuna para volver a las tareas de su profesión, cuanto por el deseo de que el espectáculo ofreciera los mayores atractivos.

Ambos ex matadores se excusaron en términos que hacen honor a sus hermosos sentimientos, y uno de ellos, Lagartijo, ofreció, ya que no su concurso, por no creerse en condiciones de tomar parte en la lidia, un toro de la ganadería de su propiedad para ser lidiado en la corrida en proyecto.

Descartado este número del programa, que por sí solo era bastante a llenar cumplidamente los deseos del Ayuntamiento y de los aficionados, se dirigió por el alcalde una carta al célebre diestro Rafael Guerra, que aparte de otras consideraciones, la sola de no trabajar este año en Madrid y el deseo de volver a verle lucir sus grandes facultades y sus especiales condiciones de torero, se creía suficiente para que los pobres pudieran ser favorecidos con un cuantioso socorro.

La carta del señor conde de Peñalver parecía no admitir excusa, porque después de manifestar al *Guerrita* que era el primero y más legítimo heredero de

las glorias de Frascuelo y Lagartijo; que estaba en el disfrute de todas sus grandes facultades, y que no se comprendía la organización de una gran corrida a beneficio de objeto tan patriótico y tan excepcional, sin su cooperación, dejaba a gusto del diestro las condiciones en que había de torear, la designación del día de la corrida, aunque éste fuera de trabajo, suponiendo que los festivos todos los tendrían comprometidos en otras plazas, y las condiciones del ganado.

Pues bien: a pesar de todas estas ofertas y de los lisonjeros términos de la carta, cuando el conde de Peñalver se creía seguro de que Guerra tomaría parte en la corrida, y que, por tanto, poco habría que hacer ya para que resultara un hermoso beneficio, anteayer se vió el alcalde sorprendido desagradablemente con el siguiente telegrama.

«Córdoba 2, 5-30 t.

Imposible complacerle. No puedo torear este año en Madrid.—*Guerrita*»

El alcalde de Madrid y la comisión organizadora del espectáculo no desmayan por eso, y la corrida se hará con los elementos más valiosos de que se pueda disponer, sintiendo como es natural, que el simpático *Guerrita* haya extremado sus determinaciones hasta el punto de no poder torear este año en Madrid, ni aun para ayudar a socorrer a las víctimas de una gran desdicha nacional.

SENADO

SESION DEL DÍA 3

Se abre a las tres y media. Preside el Sr. Montero Ríos.

El señor ministro de Fomento contesta a una pregunta que el miércoles le dirigió el Sr. Cuesta y Santiago, y dice que la protección a la agricultura y a la industria se puede dispensar por dos medios: el arancel y la tarifa.

Se declara poco inclinado a la unificación de las tarifas, estimando que éstas no son arbitrarias, sino que obedecen a la necesidad de obtener la debida remuneración de los capitales invertidos por las compañías.

Expone los inconvenientes del sistema kilométrico para la determinación de las tarifas, y se declara partidario del sistema diferencial.

Lamenta los desórdenes y anomalías, que arrancan de la competencia, y dice que ésta es ruinosa para las compañías y beneficiosa para las industrias de transporte.

Respecto a las tarifas especiales, recuerda que el gobierno de S. M. puede ponerles *veto* , no cuando lastimen los intereses de una región, sino los generales de la nación española.

Dice que es la cuestión de tarifas de carácter nacional, y que el gobierno podía abordar la cuestión en un decreto que arrancase del art. 85 de la ley de ferrocarriles. No la aborda, dice, por respeto a las Cámaras, porque es asunto que está sometido a la competencia del Congreso de los Diputados.

Es cuestión libre, técnica, que está por encima de los partidos.

El gobierno no quiere decir que está conforme ni deja de estarlo con la proposición del Congreso.

El Sr. Cuesta y Santiago se muestra conforme con las intenciones del ministro de Fomento, y encarga de nuevo la importancia que el asunto tiene para el país.

Censura que dentro de una misma línea sea para unos beneficioso el transporte, y para otros muy oneroso.

Anuncia que en un día se cerrarán en Castilla todas las fábricas de harina.

El señor marqués de Hazas dice que Santander no puede vivir con la diferencia del transporte por tonelada y kilómetro, y que al regularse el trozo de línea de Santander a Alar, se impuso a la compañía del Norte la obligación de no alterar las tarifas de modo que se lastime aquella zona.

El señor ministro de Fomento contesta que ni de cerca ni de lejos se había referido a Santander, cuya abrumadora crisis nadie puede desconocer.

Es preciso estudiar la cuestión con criterio de unidad, presidiéndolo todo el interés de la nación.

El Sr. Vivar pregunta al ministro de Ultramar cómo se resolverá el problema que plantea la elevación de los cambios sobre Filipinas en el abono de los haberes de su departamento.

El señor ministro de Ultramar contesta que según el último telegrama oficial los cambios han bajado al 60 y que el gobierno se preocupa del asunto a que S. S. se ha referido.

ORDEN DEL DÍA
Se aprueban sin debate los proyectos de ley relativos al ferrocarril de Porrife a Mondariz y a la prolongación de la carretera de Burgos a La Pinza.

También se aprueba el dictamen mixto sobre el proyecto de ley referente a embargos y retenciones del sueldo de los empleados civiles.

Se lee el dictamen mixto sobre elaboración de vinos artificiales y se declara urgente su discusión.

Se levanta la sesión a las cinco y media.

CONGRESO

SESION DEL DÍA 3.

Empezó a la hora acostumbrada, bajo la presidencia del señor marqués de la Vega de Armijo.

Ruegos y preguntas.

El Sr. Bastida censura al gobernador de Granada.

El señor ministro de Hacienda defiende la conducta de esa autoridad.

Los Sres. López Parra, Castillo y Soriano hablan de asuntos diversos, proponiendo el segundo que la plaga de la oruga sea considerada como calamidad pública.

El señor ministro de Hacienda discute de esa petición.

El Sr. García Molina se ocupa del estado en que se encuentran los empleos de Puerto Rico.

El Sr. Castillo Soriano censura el sorteo de concejales hecho en Avila.

El señor ministro de la Gobernación defiende esa medida.

che una multitud de deslumbradoras *toilettes* que disimulaban apenas las salidas de baile, y experimentó un último desfallecimiento al acordarse de Lily.

—¿Habrá llegado ya?

Se había preparado perfectamente para presentarse ante Leonida y su marido. Sabía exactamente lo que había de decirles y cómo acoger sus amabilidades; pero ¿de qué manera se concluiría con su antigua amiga y con el señor Derbuckow? ¿Qué razón les daría para explicarles que había salido de su retiro?

—¿Bah! ¿Harán caso de mí ellos?

Y aprovechando un momento de poca confusión, franqueó el umbral del hotel. Desde luego se halló impresionado por el aspecto grandioso del vestíbulo, en el cual lacayos con calzón corto y peluca blanca, y doncellas coquetonamente ataviadas cogían los abrigos de los convidados.

A pesar del gran número en que estos llegaban, reinaba allí un orden y una armonía que no había visto jamás en las casas de Nueva York.

Por todas partes había dispuestos espejos y una docena de muchachas jóvenes podían reparar cualquier desagrado de la *toilette* antes de que los invitados comenzasen a subir la ancha escalera, suavemente alumbrada por lamparitas eléctricas puestas entre las flores o el follaje.

Dos grandes puertas se abrían sobre el vestíbulo, conduciendo al comedor, en donde ya los muchachos asaltaban el *buffet* y el billar, en donde había instaladas una porción de mesas de juego.

Hubert vió a Arturo de Saint-Hermond que salía del comedor y se dirigía hacia la escalera, rodeado de una media docena de muchachos, todos con traje encarnado. Y experimentó una atroz impresión de envidia ante la belleza y la perfecta elegancia de su rival.

—Es un figurín de moda, —murmuró con la exageración del despecho.

Y con una mirada llena de amargura, comparó su sencillo traje negro con el rojo, maravillosamente cortado, del vizconde.

—¿Y decir que de eso se prendan las muchachas!

Hubert tardó unos doce minutos en subir sus veinticinco escalones; parecía examinar las arpilleras del arte que el conde había reunido; pero en realidad era que estaba aún agitado por ligeros estremecimientos.

Por fin llegó a la ancha galería de primer

piso y allí tuvo la satisfacción y el dolor de ver a Lily alejarse del brazo de Arturo; al menos no la saludaría estando al lado de la condesa! Permaneció algunos instantes apoyado en los balaustrados de la escalera, como si la multitud le impidiese avanzar.

Cuando se sintió dueño de sí mismo, se acercó a Leonida. Una expresión de alegría, de triunfo, invadió el rostro de la condesa, y muy graciosamente dio algunos pasos hacia Hubert, olvidando a las personas a quienes iba a dirigir la palabra.

—¡Oh, qué amable sois! ¡Cuánto me alegra el que hayáis atendido mi invitación!

Y al decir esto le tendió muy cordialmente la mano; Hubert la tocó sin estrecharla, y su clara mirada se detuvo con fijeza en los aterciopelados ojos de Leonida.

—¿Oh!—se preguntaba.—¿Qué hay en el fondo del alma de esa mujer? ¿Qué papel ha desempeñado en el drama que ha causado mi desgracia?

Ni por un instante se dejó llevar por su amabilidad; la detestaba y sufría por verse obligado a tratarla con la mayor consideración. La detestaba por el pasado, aunque sus sospechas no reposasen más que en simples hipótesis; por el presente, porque era la madre de Arturo y porque ella era, de seguro, quien le robaba a Lily. Se inclinó sin apresuramiento, y Leonida se sintió de pronto molestada por su glacial saludo.

—Quizás—se dijo—se ha ofendido porque la invitación era sólo para él; pero no, si ésta fuera la razón, no estaría aquí.

—Espero—dijo con tono muy afectuoso—que vuestra señora madre gozará de perfecta salud.

—De muy buena salud, señora; pero sale tan poco...—respondió con mucha naturalidad Hubert.

Leonida le dirigió una mirada llena de agra decimiento, pues en realidad la evitaba una penosa invitación y la disculpaba para con la gentes. Llamó entonces con apremio a su marido. El conde de Saint-Hermond había adivinado en seguida que se trataba de su sobrino, al notar la premura con que le llamaba su mujer; pero le volvía la espalda en aquel momento y se hacía el desentendido, sosteniendo una conversación insípida con la madre y las brasileñas. Cuando se volvió por fin hacia ellos, Hubert se estremeció ligeramente.

—¿Tendré fuerzas para oírtela mi odio?

—¿Tendré fuerzas para oírtela mi odio?

—¿Tendré fuerzas para oírtela mi odio?

—Tú has creído todas mis razones, mi querido tesoro. Has tenido en tu madre una confianza ciega, y cuando te he separado de tu Lily me has obedecido, únicamente porque yo era tu madre... Esa excusa de que Lily en París era muy diferente de la Lily de América, la has admitido porque era dicha por mí... Eso no era, sin embargo, mas que el pretexto, pues la verdadera causa de la conducta que yo te he impuesto, es que para nosotros mismos existe una afrentosa diferencia entre París y América; y es que allá éramos una familia nueva, sin historia, en tanto que al tocar la tierra que es nuestra patria, se vuelve a formar la cadena con todos los de nuestra sangre, hasta con aquellos que nos han legado... el... deshonor.

—¿Oh, madre!... ¿Qué es lo que decís?

Ocultó su cabeza entre las rodillas de la señora Desmaret, y ésta continuó con voz quebrantada por el dolor:

—¿Y la mayor distancia que existe entre Lily y tú, proviene menos de tu fortuna que del nombre honroso que lleva...; en tanto que el tuyo...

—¿Mi padre?...—interrogó Hubert con inmenso dolor.—¿Mi padre?

Y después de un terrible sollozo continuó:

—Ahora comprendo por qué no has querido que yo lleve ese título de barón Desmaret, al cual tengo derecho. Tú me decías que las gentes como nosotros no deben llevar títulos... y era sencillamente que temías el que se adivinase que era yo su hijo... ¡Oh, madre mía, mi pobre padre!

Elevó las manos como implorando misericordia.

—¿Nos escuchas, no es verdad?... Y debes tener en mi corazón que me acuso de no haberte usado lo bastante en tus últimos años y de haber dejado desaparecer fácilmente tu recuerdo de mi memoria... ¡Oh! ¡Mi desgraciado padre!... ¡Si vivieses aún, lucháramos para recuperar tu honor y el mío!

No pedía explicación alguna. Si su padre había deshonrado su nombre, adivinaba demasiado de qué manera.

Después, pasando sus manos por las mejillas de la señora Desmaret, exclamó: —¡Pobre madre mía!... ¿Guardabas para ti sola ese triste secreto?... ¿No habrás querido ahuyentar mi juventud... esperabas a que fuera rico para darme la cruel herencia que tenía que reivindicar?

La señora Desmaret dijo que sí con la cabeza; en aquel momento la era imposible proférer una sola palabra. Estaba agobiada, tanto por la

alegría como por el dolor; su querido hijo era tal como ella le había deseado, hombre de honor y que sabía cumplir con sus deberes sobre todo.

—¿Cuánto?... preguntó sencillamente Hubert.

Su madre pronunció pensosa y vergonzosamente:

—Más de un millón!

—Bien—dijo el joven con serenidad.—Viviré lo bastante para pagarlo.

Después con un movimiento de furor.

—¿Y dices que esa familia de Saint-Hermond es la causa?...

—¡Ah, no eso todo!—respondió la madre desanimada.

—Que sencillamente hubiera sido todo si no existiera más que aquello! Por esta heroica resolución de su hijo veía ya su nombre rehabilitado.

—No es eso lo más duro, mi pobre y querido hijo... ¿Te acuerdas cuando te confiamos a antiguos criados?...

—Sí, sí... en la época en que robaron a mis primas... Tendría yo unos doce años. Sí, me acuerdo bien, mamá; habías hecho ambos un largo viaje para buscarlas... sin éxito alguno... La hermana de papá había muerto.

Entre frase y frase se detenía para dar lugar a que hablase su madre; pero a ésta la faltaban las fuerzas para ello.

—¡Ven!—murmuró.

Le llevó a su mesa, le hizo sentar y sacó de un cajón un paquete de periódicos antiguos.

—Vas a leer—le dijo.—¿Sabrás las cosas poco a poco... Yo debería decirte todo de una vez... Pero esto me causaría mucho dolor... Aquí me tienes para explicarte y sobre todo para consolarte...

Hubert había desplegado el primer periódico que tuvo a mano, y lleno de extrañeza interrogaba:

—¿En donde?

Su madre puso el dedo sobre el siguiente título:

El drama del Corso Rojo.

Hubert leyó atentamente. —¿Qué tiene que ver esto? —Continúa.

Al cabo de revisar cinco o seis periódicos vio que se trataba de las malas relaciones entre los dos condes, el conde de Saint-Hermond y el barón Desmaret.

—¿Papá?

—Sí.

ORDEN DEL DÍA

Los presupuestos.

El Sr. Ojeda impugna el presupuesto de Marina, consumiendo el primer turno contra la totalidad.
Dice que la cantidad presupuesta es insuficiente para atender a un ramo tan importante, mucho más cuando carece España de buques de guerra capaces para sostener una campaña naval.
Estudia el estado de los arsenales del Estado, demostrando el diputado republicano sus conocimientos en marina.
El Sr. Spottorno, de la comisión, contesta al Sr. Ojeda.
Rectificaron los Sres. Ojeda y Spottorno, siendo la nota más saliente del discurso de este último, la afirmación de que los carbones asturianos reúnen condiciones tales de combustión, que aceleran más que ningún otro la destrucción de las calderas, siendo por esta causa ineficaces muchos de los esfuerzos que hacen los comandantes de los buques y de los maquinistas, para tener las máquinas de los buques en perfecto estado.
El orador afirma que ha oído quejarse á muchos oficiales de marina de tener obligación de aceptar carbones nacionales de tan malas condiciones.
El segundo turno sobre la totalidad está á cargo de la minoría carlista.

SERVICIO TELEGRÁFICO
Oficio de LA CORRESPONDENCIA

NACIONALES

Una hazaña de los moros.
Algeciras 3, 9'15 n.

Se han recibido noticias de Gibraltar, confirmando el hecho de haber sido asaltado y robado por los rifeños el bergantín holandés *Anna*, que iba á Loriant con cargamento de aceite.

Sorprendido el buque en las inmediaciones de la costa rifeña por una calma chicha que hacía imposible la navegación, vióse abordado por un cábaro moro, donde había una porción de rifeños que intimaron al barco la rendición.

La lucha fué muy breve, porque los tripulantes del bergantín no llevaban armas. El capitán y el piloto cayeron heridos en la refriega, perdiendo el primero la vida á consecuencia de las heridas que recibió.

Los demás marineros fueron cruelmente maltratados y el buque entregado al pillaje y al saqueo.

Cuando los moros, llenos de botín, se fueron á la playa para descargarlo, se levantó un poco de aire y el bergantín zarpó libertándose así de los rifeños.

La indignación producida por el horrible atropello es incalculable. — *El correspondiente.*

Huelga en Riotinto.

Huelva 2, 11'15 n.

Ayer salió para Riotinto fuerza de la guardia civil, con objeto de proteger los intereses que pudieran estar amenazados por la huelga de los mineros.

Al pronto la noticia de que estos se habían declarado en huelga produjo la alarma consiguiente, pero, según las noticias recibidas en este gobierno civil, se trata de unos trecentos ó cuatrocientos obreros encargados de la carga de vagones, que pedían un aumento de jornal, y que en vista de que no se les concedía, se declararon en huelga retirándose al pueblo de Tarva.

Los demás obreros no han tomado parte en este movimiento. En caso contrario, el conflicto hubiera sido muy grave, pues en las minas hay algunos miles de operarios.

De todos modos los cargadores no han trabajado hoy y por si ocurre alguna perturbación en el orden público, el gobernador ha dispuesto que se concentren en Riotinto algunas fuerzas de guardia civil. — *El correspondiente.*

DE LA AGENCIA FABRA

Santa Cruz de Tenerife 2.

(Recibido el 3.)
Ayer empezaron las fiestas de la Santa Cruz.
Los edificios públicos y los particulares estaban profusamente engalados. Los buques surtos en el puerto arbolaron sus banderas.
En las calles y plazas se han levantado elegantes arcos de ramaje y de banderas, predominando las nacionales.

Bandas de música, una estudiantina y el orfeón de la sociedad de Santa Cecilia recorren las calles de la ciudad.
Ha llegado gran número de forasteros. Todas las fondas están llenas.
La iluminación de noche fué muy notable, viéndose muy concurrida la plaza de la Constitución y el paseo.
Se han verificado juegos de cintas y se preparan otras diversiones. Las fiestas, según costumbre, durarán varios días.

Roma 2.

(Recibido el 3.)
El estado de salud del Papa es excelente, como han podido comprobar varias personas á quienes se ha dignado recibir en audiencia.
Monseñor Hulst celebró una larga entrevista con Su Santidad, en la cual se trató, según parece, de la conducta que deben seguir los católicos franceses en las actuales circunstancias.

París 2.

(Recibido el 3.)
Un despacho de Stokolmo dice que se advierte mucha tirantez de relaciones entre Suecia y Noruega, y que es inminente la denuncia del tratado de comercio que tienen ambos países.
Ayer jueves salió de este puerto con rumbo al de Aden, el vapor correo *Isla de Panay*, de la compañía Trasatlántica.

Tien Tsin 3.

Según las últimas noticias de Pekín, el emperador de la China ha resuelto ratificar y sancionar el tratado de paz con el Japón.
El periódico *El Siglo XIX* asegura que España se ha adherido ya oficialmente á la protesta de Francia, Rusia y Alemania contra el tratado de paz chino-japones.

Río Janeiro 2.

El Congreso brasileño se abrirá mañana.
El ministro de Italia en esta capital ha dirigido una nota al de Negocios extranjeros, pidiendo que en el espacio de ocho días se tome un acuerdo respecto de las reclamaciones que Italia tiene pendientes con el Brasil.

Guayaquil 2.

Se confirma la noticia de que el presidente de la república del Ecuador ha presentado la dimisión de su alto cargo.
NOTICIAS DE SOCIEDAD.
Ayer se repitió en el lindo teatro de salón de los Sres. Martínez Roda, la representación dramática en que toman parte las señoras de Barrios, de Casa Valencia y los señores marqueses de Astorga, Pérez de Seoane y Agrela.
La representación fué en obsequio de los señores Cánovas del Castillo, que no habían podido asistir á la primera representación.

—Ha regresado de Motril y ha reanudado sus recepciones la señora marquesa de Squilacha.
—Esta noche gran banquete en el hotel de los duques de Valencia.

El tribunal de oposiciones á las cátedras de lengua alemana, vacantes en los Institutos de Cádiz, Granada, Santiago y Valencia, convoca á los opositores para el lunes seis del actual, á las nueve de la mañana, en el salón de grados de la Facultad de Ciencias de esta Universidad, con objeto de celebrar el sorteo de trincas.

En los escaparates de las principales librerías ha aparecido la Memoria del

Nuevo Carabanchel y la Constructora del Nuevo Carabanchel, ilustrada con planos y fotografías que representan los hoteles que desde cinco mil pesetas de precio cada uno, está construyendo la sociedad, de cuya inauguración damos cuenta hace días.

PROBADA EL HENRI GARNIER & C.

La Asamblea Suprema de la Cruz Roja, correspondiendo á la Atenta invitación hecha por el señor alcalde de este Ayuntamiento, con objeto de asistir á la función cívico-religiosa verificada ayer, nombró una comisión de la misma, compuesta del señor general Saenz, reverendos padres Antonio Herrera y Spinda, Cortellini (D. Jacinto), marqueses de Campo Santo, Obregón (D. Enrique), Alvarez (D. Enrique), Francis y otros que sentimos no recordar.

También estuvo brillantemente representada dicha institución en la tradicional procesión que se celebra á espensas de la Orden Española Humanitaria y Víctimas del Dos de Mayo.

Dr. Balaguer, vacuna, Preciados, 25.

De sesenta y dos cadáveres enterrados en Madrid el día 30 de abril, treinta y seis correspondieron á niños menores de cinco años.

En el Palacio de la Castellana se trabaja todos los días con mucha actividad en la colocación de los cuadros y estatuas que han de figurar en la Exposición de Bellas Artes.

El número de cuadros presentados pasa de mil, y en tan gran cantidad hay, como no puede menos de suceder, mucho malo. Parece que se ha tenido manga muy ancha en la admisión, y que se formará, como otras veces, con lo peorcito la sala de la ignominia.

A juzgar por lo que se ha visto, habrá obras notabilísimas, y ya se habla mucho del cuadro de un valenciano hasta ahora poco conocido, Plá, que representa una despedida de tropas, y que dicen que es muy bueno.

Martínez Cubell presenta muchos retratos, entre ellos el de la marquesa de Santillana, el del Sr. Martínez Roda y el de un señor en traje de casa, que dicen que es de lo mejor que ha hecho.

Moreno Carbonero presenta una escena del *Quijote* y un retrato de su señora. Sorolla un cuadro y muchos retratos. De la gente joven dicen que son muy buenos unos paisajes de Hortensio Güell, un retrato de Juan Lara y otros.

El señor ministro de Fomento ha puesto á la firma de S. M. los siguientes decretos y leyes:

—Autorizando al ministro de Fomento para sustituir las obras del muelle de Rivera del puerto de Musel (Oviedo) y del canal de la ría de Avilés.

—Leyes autorizando al gobierno para otorgar á la sociedad Minas de Celva la construcción y explotación de un ferrocarril económico que partiendo de dichas minas termine en la caía ó bahía de la Ciota (Gerona).

—Otra para otorgar á D. Benigno Ojavarrieta y Menulla la concesión de un ferrocarril de metro de ancho desde la estación de Trubia al puerto de Avilés.

—Concediendo á la compañía del ferrocarril económico de Olot á Gerona una prórroga de tres años para terminar las obras.

—Declarando de interés general los puentes de Vares y Carrió.

—Real decreto otorgando á la 'Societé generale pour favoriser l'industrie nationale de Bruxelles', la concesión del ferrocarril de Calatayud al puerto del Grao de Valencia por Teruel y Segorbe.

El día 1.º del actual se abrió al público en Barcelona un nuevo local llamado 'Salón Edison', situado en la plaza de Cataluña y en el que se exhiben dos de los más notables inventos del gran electricista, el fonógrafo, ya muy extendido

por el mundo civilizado y el kinetógrafo, de más reciente invención.

Este último aparato es algo así como el antiguo zootropo; pero extraordinariamente perfeccionado por Edisson, siendo en cuanto á su procedimiento la misma idea que el fonógrafo, pero aplicado á la vista.

Por medio de una serie de fotografías adquiridas con una rapidez de dos mil planchas por minuto pasan éstas con igual velocidad por un objetivo, dando una idea exacta del movimiento de una ó varias figuras y recomponiendo completamente una escena vivida en la realidad.

INFANTICIDIO

A las seis de anteayer tarde se dió cuenta al juzgado de guardia de uno de los más horribles que desde hace algún tiempo so ha registrado.

En la casa núm. 6, piso segundo, de la plaza de Puerta de Moros habitaba una joven modista, llamada Gertrudis P. Beatrix, soltera, y su madre, Dominga Beatrix.

La joven tuvo amores y cometió un deslizo, y entre madre é hija acordaron ocultar la falta cuando el momento llegase.

Anteayer dió á luz la joven un robusto niño.

Madre é hija intentaron, según parece, hacerlo desaparecer por la cañería del caso, para lo cual, y al ver que no cabía el recién nacido, al que, según se cree, habían dado muerte, le machacaron el cráneo para que tuviese más fácil acceso.

No obstante los diferentes medios de que se valieron para hacer desaparecer la criatura y el crimen cometido, tuvieron que abandonar el procedimiento, resolviendo que la madre de la modista envolvese el cadáver del niño y lo dejase en la calle.

Al ser depositado el cuerpo cerca de las paredes de la iglesia parroquial de San Andrés, apareció un guardia del cuerpo de Seguridad, llamado por algunas gentes que presenciaron el acto, y en seguida quedó detenida, siendo llevada con la criatura muerta á la delegación.

La madre del niño fué detenida á los pocos momentos, disimulando lo sucedido con una pamosa serenidad. Llevada á la referida delegación, se puso tan gravemente enferma, que fué preciso, después de auxiliarla el médico de la casa de socorro, conducirla á su domicilio, en donde una pareja del cuerpo de Seguridad quedó para vigilarla.

El juzgado de instrucción de guardia practicaba anoche las oportunas diligencias, á fin de averiguar la verdad de los hechos, que parece no han de separarse mucho, desgraciadamente, de cuanto referimos y de público se cuenta.

No obstante lo dicho anteriormente, parece que se han abultado los detalles, y aun á trueque de rectificarnos nosotros mismos, afirmaremos, aunque no de un modo absoluto, que no se trata de un infanticidio, sino simplemente de uno de tantos hechos como por desgracia se registran diariamente.

Parece que la criatura nació muerta; parece que no había estado en el claustro materno más que siete meses escasos, y hasta se dice también que en la cabeza no presenta señales de violencia.

Se supone que la dilatación que el feto presenta en el cráneo es la prueba más convincente de que nació sin vida, pues de otra suerte, después del nacimiento hubiera adquirido otra forma más redonda. Tampoco parece tiene el cadáver erosión alguna.

Todas estas, como decimos, son suposiciones, pues hasta ahora no se sabe de una manera oficial lo que haya de verdad en el asunto, toda vez que hasta las cinco de la tarde no se había practicado la autopsia.

A las seis de ayer tarde é interin se aclaró el hecho, fué llevada desde la casa de Cánovas á la cárcel de su sexo Dominga Beatrix.

La parturienta continuaba ayer tarde en su casa-habitación custodiada por dos agentes de la autoridad.

Varios jefes del ejército nos han dirigido una carta con ocasión de un sueldo que, en concepto de remitido, publicamos anteayer, y á que es por completo ajena la redacción de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Dicha carta pone de manifiesto las ventajas que para el ejército y la armada reportaría la creación del Banco Militar de España, que facilitando dinero á un interés módico á los jefes y oficiales que lo necesitan, podrían éstos librarse de las garras de los usureros que hoy les explotan, haciéndoles pagar intereses monstruosos, hipotecándoles las pagas al precio de 60 por 100.

Por eso—siguen diciendo los firmantes—los prestamistas que concocen al dedillo la ley Ochoano y saben que no pueden obtener nuevos préstamos de nadie los que ya tuviesen hipotecada la paga, tratan de extraviar la opinión y crear obstáculos al desarrollo del Banco Militar.

Muchos de los jefes y oficiales abogan por la creación de este Banco para que se consolide la obra que ha de liberar á más de 20.000 familias, hoy esclavas de la usura, de tal explotación, redimiéndolas para siempre y salvándolas de la miseria.

Cuentan también, según nos afirman los autores del escrito, para tan laudable y meritoria obra financiera, con el apoyo de S. M. la reina, del ejército y de la armada, casi en su totalidad, la prensa, y los jefes de los partidos españoles, que han firmado la proposición de ley de garantías.

En prueba de imparcialidad publicamos hoy estas líneas que nos remiten los que más interesados están en que prospere tan benéfica institución.

VELADA MUSICAL.

Al reputado maestro y compositor don Emilio Serrano, tuvimos el gusto de oír nuevamente, en casa del ilustre hombre público D. Alberto Bosch y Fustegueras.

El Sr. Serrano ejecutó en el piano, acompañado del profesor y secretario del Conservatorio, Sr. Fontanilla, su famoso concierto en *sol mayor*, obra que bastaría por sí sola para acreditar á cualquier maestro.

Una vez en el salón, dichos profesores acompañaron en el piano á varias señoras allí congregadas, las cuales cantaron diferentes piezas y entre las que recordamos las siguientes:

La señorita Luisa García dijo con admirable precisión y exquisito gusto el difícil vals *L'Estasi*; la señorita Gardeta cantó muy bien la sentida romanza del acto tercero de *Carmen*, en su obra, y dos canciones más; la señorita Mariscal, que posee una voz hermosa de *mezzo soprano* y canta como siente, dando á su fisonomía la expresión que la letra reclama, dijo maravillosamente la romanza del tercer acto de *Aida*, alternando después con la señorita Gardeta en el dúo del segundo acto de la misma ópera.

Por último, se estuvo haciendo música durante largo rato en el piano, dándonos á conocer las señoras Martín, Bosch y Triviño la rapsodia 3.ª de Liszt y un estudio de Arce, respectivamente, obras que ejecutaron una y otra señorita á la perfección.

La concurrencia distinguidísima que asistió á la velada, salió deseando se repitiera aquel pequeño pero notable concierto.

Ayer tarde se ha reunido en el Senado la comisión mixta que entiende en el proyecto de ley sobre elaboración de vinos artificiales, acordando aprobar por unanimidad el dictamen de la alta Cámara, que prohíbe terminantemente dicha elaboración.

Ha tenido, pues, un éxito completo la gestión parlamentaria del señor marqués de Reinosas.

gestión parlamentaria del señor marqués de Reinosas.

VIAJERO ILUSTRE.

Desde ayer se halla en Madrid con su distinguida señora, el ilustre hombre público de la vecina república, Mr. Jules Roche, ex ministro de Comercio y de Colonias, antiguo periodista, elocuente orador, escritor de altos vuelos y político de gran influencia, y que ha demostrado relevantes condiciones de hombre de Estado.

Mr. Roche fué el ministro que más apoyó las gestiones de España para llegar á un acuerdo con Francia en 1892, y á él se debe en gran parte el feliz resultado del *modus vivendi* que concertó el gabinete del Sr. Cánovas del Castillo cuando fué á París con esa misión el señor Navarro Reverter, presidente que era de la comisión de Tratados.

Mr. Jules Roche ha visitado ayer, á primera hora, á su amigo el Sr. Navarro Reverter, y el señor ministro de Hacienda le ha devuelto su visita ayer tarde, acompañándole luego, así como á su distinguida señora, al Congreso y al Senado.

Anuncio convincente. *Aguas azoadas.*

Los sordos y los enfermos de garganta, nariz y oídos se curan Fuencarral, 19 y 21, consulta dirigida por el médico especialista D. Alfredo Gallego.

Dr. Audet, Preciados, 19, de 4 á 5.

La sesión secreta del Senado no ha tenido más objeto que aprobar las cuentas de marzo y los contratos para el alumbrado eléctrico del edificio y para la impresión del *Diario de Sesiones*.

La comisión del Senado sobre el proyecto de ley de división electoral de Vizcaya ha acordado abrir una información pública escrita sobre el proyecto durante quince días antes de emitir dictamen. La información comenzará hoy.

SUCESOS

Riña á palos.

En la calle de Carranza se sucedieron el polvo ayer mañana dos individuos. Ambos resultaron con contusiones y los dos fueron llevados á la prevención después de enrolados en la casa de Socorro del distrito.

Celos.

En cierta casa de la calle de San Miguel una huéspeda fué maltratada de obra por otra mujer y un amante de esta. El maltratador se dio á la fuga. Su compañera fué llevada ante el delegado.

Los tientos por el balcon.

Ayer se produjo un fuerte escándalo en la calle del Amparo á consecuencia de haber sido arrojados desde uno de los balcones de la casa núm. 69 varios tientos. Afortunadamente no hicieron blanco en ningún cráneo.

Hoy se presentarán ante el juzgado municipal algunos vecinos á fin de responder á cuanto el juez les pregunte.

Un solicitante.

Que ayer mañana regalasen á bofetada limpia dos sujetos en la calle Mayor, y fuesen llevados á la prevención del distrito, nada de particular tiene, pero sí es digno de consignarse que cuando los dos peleadores estaban en el encierro, se presentó en la delegación un individuo llamado Apolinar, amigo de los encerrados que, con una solicitud en la mano, pretendía que ambos fueran puestos en libertad porque, según él, la falta no era digna de aquel castigo.

La solicitud tenía la forma de una navaja de tamaño natural, con la que intentó probar á un agente de orden público.

Después vió que hablaban de sospechas de la justicia, que recaían sobre una persona que ocupaba una gran posición.
—Pero, mamá, no es posible...
—Lee hasta el final.
Leyó después una declaración del conde de Saint-Hermond, á consecuencia de la cual había sido detenido el barón Desmarets.
Hubert permaneció un rato como aledo. Las líneas que se referían al arresto del banquero, le parecían rojas como sangre.
—Entonces, madre, ¡qué largo viaje?...
—Sí.
—Y papá estaba en?...
—Sí.
Abrió sus brazos á la señora Desmarets.
—¡Dios mío! ¡Madre adorada! ¡Cuánto has debido sufrir!
Permanecieron gran rato abrazados. Después Hubert prosiguió su triste lectura; el proceso, la vista, la acusación... Y gruesas lágrimas corrían lentamente por sus mejillas, sin que él pensara siquiera en enjugarlas.
—Pero... ¡he absolvieran por unanimidad! —Lee hasta el fin.
Se estremeció al pensar en la terrible excitación de su madre, y continuó leyendo, cada vez más afectado, y muy especialmente al leer la conmovedora declaración de su madre. Cuando hubo acabado de leer la del conde de Saint-Hermond, dijo, cerrando los puños:
—¡Ah! ¡qué razón tenías, madre mía, en alegrarme de ese hombre! Sin él...
—Sin él, tu padre no hubiera sido arrestado; la ruina no se hubiera ensañado en nosotros; tu padre viviría quizás, y tu nombre estaría sin mancha.
—Y lo está, mamá—exclamó Hubert con altiva energía, —porque mi padre no ha sido responsable de nada en esa ruina maldita: el culpable fué el que hizo recaer las sospechas en él, el que hizo detenerle... ¡Cuando pienso que está misma mañana se atrevía esa mujer!... ¡Oh!
Y cuando leyó la noticia de que, «falto de pruebas suficientes», el jurado no había querido pronunciar veredicto de culpabilidad, noticia que fué repetida por una docena de periódicos diferentes, se estremeció. Pero ya no lloraba. Su rostro estaba contraído, y su mirada se mantenía fija.
—¡Qué infamia!—exclamó por fin con voz oída.—¡Ah! ¡desgraciados de ellos!
—¿Qué vas á hacer, hijo mío?—interrogó la señora Desmarets con angustia.

Hubert se volvió hacia ella, y cogiéndola una mano, exclamó:
—¿Qué voy á hacer, mamá? Bien lo sabes tú: ¡cumplir con mi deber!

CUARTA PARTE

I
Puntos negros.
—Pero mi querido amigo—exclamó Deronkoff en tanto que el conde de Saint-Hermond caía como desplomado sobre su incómodo sillón inglés de costosa madera,—estás más ocupado que un ministro.
Desde que había tenido el honor de penetrar en la intimidad del conde, su brillante amigo le había proporcionado más de un motivo de asombro, pero nada le había quedado tan estupefacto, como la actividad desplegada por Helier desde el día en que por un simple deseo de Lily, Leonida decidió dar un gran baile.
Helier aceptó el cumplimiento del americano, con la conciencia de un hombre que va más allá de lo que le obliga su deber.
—¡Un ministro!... Un ministro tiene secretarios, jefes de negociado y empleados especiales para prepararle sus trabajos, sus discursos... Y con tal de que sepa tener á raya á la oposición... Mientras que yo tengo que hacerlo todo solo.
Su mujer estaba muy ocupada con su toilette y la de Lily y el conde había tenido que ocuparse de todo; desde la instalación del buffet y del guardarropa, hasta los menores detalles del cotillón.
—Habitualmente—dijo el conde—mi señor hijo me servía de secretario; se encargaba de las cosas urgentes, de las reclamaciones... pero actualmente no está en su estado normal.
Darbackow se echó á reír. Saint-Hermond sonrió á su vez maliciosamente y ambos cambiaron una mirada de inteligencia.
—Asistirá todo París—replicó el americano.—Yo creo que sí—contestó modestamente el conde, fijando la mirada en la interminable lista que tenía sobre su mesa.
Pero se estremeció ligeramente porque aquella mirada iba á su pesar á fijarse en un nombre que surgía en medio de los demás cada vez que examinaba aquella hoja de papel, por aquel nombre—el de Hubert Desmarets—había sido el único acerca del cual no habían estado conformes su mujer y él.

—Cuando había mostrado la lista á la condesa, diciéndola: «Estos fueron los invitados el año último, ¿queres ver si falta alguno?» ésta después de examinarla rápidamente había dicho:
—No, no falta nadie; pero hay que añadir el nombre de nuestro sobrino.
—¿Hubert?
—Sí.
—Pero amiga mía, ¿no os ha dicho él mismo que había terminado toda relación entre nosotros?
—¡Bah!—dijo Leonida.—Le necesito; necesito que sea nuestro amigo.
—¿Sea, pues!—dijo Saint-Hermond, no sin cierto disgusto.—Las intenciones de las mujeres son de ordinario superiores á todos los razonamientos de los hombres. Sin embargo, no podemos invitarle sin invitar á su madre, y su madre...
—En cuanto á la mamá—interrumpió Leonida—ya veremos lo que hemos de hacer. Por lo pronto invítámosle á él solo. Comprenderá que guardamos gran reserva, y estará en libertad de hacer lo que mejor le parezca... Envíadle la invitación á la oficina.
La trivial carta de invitación, que se dirigía á un millón de personas elegantes, había sido, pues, remitida á Hubert, y las oficinas del Banco Americano; pero Leonida había acompañado á ella una tarjeta suya con estas frases:
Me atrevo á confiar en que vendrás.

sorprender sus secretos. Se proponía cumplir la doble tarea que se había impuesto: rehabilitar la memoria de su padre y arrancar á Lily de las garras que iban á oprimirla.
¡Que si tendría la bastante calma y si sería bastante dueño de sí mismo! Ciertamente que ocurriría lo uno y lo otro. Un solo día le había bastado para fortalecerse y dar á su rostro un aspecto impenetrable; un día que había permanecido en su cuarto leyendo aquellos malditos periódicos que le daban á conocer la inmerecida vergüenza que había pasado su padre. Aquellos periódicos, que volvía á coger á cada momento, buscando apasionadamente la verdad entre sus líneas. Y compulsando datos y comprobando la edad probable del bello Arturo, llegaba á esta conclusión, que no se le había ocurrido á los magistrados en la época del proceso en Niza.
—El hijo del conde y de la condesa no había nacido cuando el crimen se cometió; pero ¿no estaba ya concebido?... La condesa de Saint-Hermond, ¿no era ya la querida de su futuro marido?
Justamente había llegado á esta hipótesis; de tan grandes consecuencias, cuando recibió la invitación de Leonida, que mostró tranquilamente á su madre.
—¡Dios mío!—exclamó esta loca por el terror—¿no irás!
—Sí,—respondió él con aquella calma que hacía estremecer á la señora Desmarets—¡¡¡preciso!
Y viendo cuán comovida estaba:
—No te hubiera hablado de ello, mi buena madre, para evitarte toda impresión desagradable; pero no quiero tampoco ocultarte nada de lo que hago.
—Sí, sí, me ocultas algo; me ocultas lo que sufres.
—Madre, sufro cada vez menos porque la esperanza aleja cada vez más el dolor de mi alma. Y á medida que se aproxima la fecha de la soirée, se sentía más fortalecido, como todo verdadero combatiente que reúne sus fuerzas en el momento de empezar el combate.
No tuvo más que un momento de angustia cuando llegó á la rue Pergolèse, llena ya de trenes que se alineaban en varias filas á ambos costados del hotel de los Saint-Hermond.
—Son ricos y poderosos—pensaba,—toda l sociedad parisienne es amiga suya, y yo solo, absolutamente solo, sin otra fuerza que mi voluntad...
Se detuvo un momento antes de penetrar en casa de sus enemigos, y vió descendiendo del

LO DEL DÍA

EDICION DE LA MAÑANA

SERVICIO TELEGRAFICO

PROPIO DE LA CORRESPONDENCIA

El solicitante fue encerrado y puesto a disposición del juez de guardia.

Desaparición.

En la madrugada de ayer se dio cuenta en el juzgado de guardia de que cierto sirviente que fué a cambiar un billete del Banco de España de 500 pesetas por el de su ama, que habita en el núm. 2 de la calle de Colón, había desaparecido con el papelito.

Disparo de arma.

En el puente de Segovia fué detenido ayer tarde y llevado ante el juez de guardia, un individuo, al que se le disparó un arma de fuego.

En el sitio del suceso hubo un gran escándalo.

CARRERAS DE CABALCOS

Con asistencia de S. M. M. el rey y la reina, y A. A. RR. doña Isabel y doña Eulalia y las infantitas, se han verificado ayer tarde las segundas de la temporada.

En su puesto el starter y dada la señal por el juez de salida, dió comienzo la primera carrera, que era la del Premio de las Tribunas, y en la cual lucharon dos caballos, Gol-Field, de Menéndez y Predilecta, de Torre-Arias.

La distancia de 2.500 metros fué recorrida en 8'10 minutos, logrando llegar a la meta el primero Gold-Field por una cabeza de caballo, obteniendo por consiguiente el premio de 800 pesetas que le correspondía.

Se pagó el caballo vencedor a 38 reales por duro.

Predilecta era favorita por muy poquísimo dinero.

En la segunda carrera, que fué de Competencia, salió al inicio la pista dos caballos: Ducairy y Chesny, de Garvey.

Con caballos de la misma cuadra era insegura cualquier apuesta que se hiciera, así es que en las mutuas y en las puestas que hacían las damas se jugaba por pasar el rato, sin pasión ni interés.

Ganó Ducairy, que resultó favorito, pagándose a 28 reales por duro, recorriendo una distancia de 2.000 metros en 2'80 minutos, y ganando 4.000 pesetas, en que consistía el premio de la Sociedad.

8. Militar Lisa.—Premio de S. M. la reina, 2.000 pesetas.

Salieron al turf los tres inscritos: Lemostin, que lo montaba el Sr. Sebastián, Teniente de Artillería; Legítimo, su dueño Sr. Monche, oficial de Artillería, y Emparrillado, montado por el oficial de dragones de Montesa, Sr. Latorre.

Llegó al disco el favorito, que era Legítimo, antes que sus contrarios.

El teniente de Artillería Sr. Sebastián, que montaba Lemostin, se cayó, sufriendo una ligera conmoción.

La distancia que recorrieron fué de 2.500 metros, en 3'15 minutos.

Se pagó Legítimo a 84 reales por duro.

4. Internacional.—Premio de S. M. la reina regente, 2.000 pesetas al primero y 250 al segundo.

De seis caballos inscritos, tomaron parte en esta carrera cinco.

Ladino, del marqués de Villamejor, triunfó de Carmencia, que llevó la segunda y era favorita, aunque solamente le alcanzó en el disco por una cabeza de caballo.

Se pagó Ladino a 52 reales por duro. Distancia recorrida, 8.000 metros en 8'35 minutos.

5. Steeple chase.—Premio de la sociedad, 1.500 pesetas. Distancia, 8.200 metros con obstáculos pequeños y grandes. Tiempo, 5'41 minutos.

Lucharon Presidente, del marqués de Villamejor, que era favorito, y Padlok, del conde de Mejorada.

Este último tuvo que retirarse al poco rato de correr porque se equivocó al tomar los obstáculos.

Se pagó Presidente a 28 reales por duro.

Han asistido a la fiesta el señor presidente del Consejo de ministros y el gobernador civil.

A S. M. M. y A. A. acompañaban la condesa de Sástagos, marquesas de Miraflores, Najera y Srta. de Potestad.

Los reyes y las infantas estuvieron hasta última hora.

Entre las damas que vimos en el stand recordamos a las siguientes:

Duquesas de Noblejas, Osuna y Montellano.

Marquesas de Villamejor, Santillana, de la Laguna, Sofraga, Valle de la Paloma, Tenorio, Velada, Aguir, Ministrol, Villadarias, Aca pulco, Hoyo y Coquillo. Condesas de Torre Arias, Requena, Romanos, Vadelagrana y Vilana. Vizcondesa de Irueste y baronesa de Wangenheim.

Ha parecido muy bien a la opinión y a la prensa el criterio de que las listas electorales no excluyan por omisiones o negativas de la calidad de elegibles a los que tengan capacidad legal para serlo.

Acabada, pues esta cuestión y mantenidas íntegramente todas las candidaturas, los interesados cuidarán de demostrar su capacidad, que todos la tienen, y al efecto parece que han cumplido ya este requisito todos los candidatos conservadores que no aparecen en las listas como elegibles y la mayor parte de los de oposición que se encontraban en el mismo caso.

Ahora a procurarse votos para el triunfo.

Los despachos de Cuba de índole especial que el gobierno tiene en su poder y que no se facilitan a diario por no contener noticias concretas de importancia, dan cuenta de que la salud de las tropas en la isla de Cuba es excelente, siendo contados los casos acaecidos de la enfermedad endémica.

No es cierto, como anteanoche decía un colega, que S. M. la reina, acompañada de sus augustos hijos, salga hoy para el real sitio de Aranjuez.

En Palacio, dice El Nacional, dúdase que pueda esta primavera ir la corte de jornada a dicho punto, y si fuese sería a fines del corriente mes.

Se encuentra restablecido de su indisposición, y ayer ha podido abandonar el lecho, el ministro de la Guerra, general Azcárraga.

El domingo llegará a Madrid la condesa de París, y por la tarde saldrá para Sevilla.

Ha salido para Ciudad Real el señor Moret.

Hasta ayer iban presentados 1500 cuadros para la próxima exposición de Bellas Artes.

El jurado ha comenzado su tarea de admitir los que reúnan condiciones para el concurso, y rechazar los que no las tengan.

Dentro de ocho o diez días comenzará la colocación en las salas correspondientes.

Parece que es notable la colección de retratos, a juzgar por lo que dicen los que han visitado los estudios de los pintores.

El País se felicita de que los ministros de Fomento y Hacienda, Sres. Bosch y Navarro Reverter, se hallen de acuerdo para proteger el fomento del crédito agrícola nacional establecido por una sociedad cooperativa especial de agricultores e industriales, con objeto de que se generalice en todas las regiones agrícolas de España.

Seguramente, añade, se ha conseguido un triunfo, y el más grande que se podía apetecer en las actuales circunstancias, para conjurar la crisis agrícola e industrial.

Lo más interesante de la sesión del Senado ha sido el criterio del gobierno sobre la cuestión de las tarifas de ferrocarriles, que ha expuesto el Sr. Bosch con gran competencia y ante la marcada atención de la Cámara.

La sesión del Congreso ha pasado en las preguntas y en la discusión del presupuesto de Marina.

Se ha aprobado definitivamente el proyecto de ley sobre embargos y retenciones del sueldo de los empleados del Estado, provincias o municipios.

Según esta ley, sólo podrán embargarse o retenerse, por deudas de empleados jubilados y cesantes, la quinta parte del sueldo líquido que disfruten.

Tampoco podrá exceder de dicha parte líquida la retención por deudas en las pensiones que disfruten las viudas y los huérfanos de los empleados civiles y militares, ni en los créditos, premios de constancia, enganche y reenganche de las clases e individuos de tropa del ejército y la armada.

Estas disposiciones se aplicarán inmediatamente para las deudas que las clases a que se refieren tengan contraídas al publicarse esta ley, excepto en los casos judiciales e extrajudiciales en que se haya estipulado para el pago cantidad determinada, siempre que esta no exceda de la cuarta parte del haber líquido.

En lo sucesivo no podrán las clases comprendidas en esta ley hacer contratos en que se obliguen al pago de mayor cantidad que la quinta parte del haber líquido que perciban.

No tiene fundamento el rumor de que se hace eco El Imparcial de ayer mañana, sobre rozamientos entre el señor ministro de Hacienda y el Banco de España.

La mejor prueba de que no hay tales rozamientos, es que ayer mañana el gobernador de nuestro primer establecimiento de crédito ha conferenciado con el señor ministro de Hacienda, quedando de acuerdo en las medidas que han de adoptar y en la forma de proceder para combatir el alza de los cambios y resolver otras cuestiones pendientes.

Aparte de lo que decimos en otro lugar sobre la huelga de mineros de Bilbao, se ha dicho ayer que efecto de las coacciones ejercidas sobre los que no querían declararse en huelga, ha habido algunos contusos y un muerto.

El gobernador ha preso a varios individuos socialistas por instigadores de la huelga.

Han acordado pedir antecedentes a don Juan al presidente de la junta de derechos pasivos del magisterio y a los inspectores para que informen ante la comisión el martes próximo, a las cuatro de la tarde, en el Congreso.

De política nada nuevo. Lo que sigue son los comentarios y profecías sobre el resultado de las próximas elecciones de concejales.

Reclamaciones.

Tánger 3, 12'30 t. Procedente de Saffi, ha llegado el crucero alemán Alexandrine, conduciendo al representante de su país, que marchará, según aseguran, inmediatamente a Fez, con objeto de sostener la reclamación formulada por el asesinato de un viajante alemán y el atropello del bergantín holandés realizado en la costa del Rif. Oriv.

Recibimiento cariñoso.

Lisboa 3, 5'5 t. A las cuatro y diez de la tarde llegó a Lisboa el ilustre ministro plenipotenciario brasileño Sr. Assis Brazil.

En el andén esperaba un numeroso gentío. A la llegada del sudexpreso tocaron el himno de la república brasileña las excelentes bandas de la guardia municipal, bomberos y marineros de la armada.

La recepción ha sido digna y entusiasta. El doctor Brazil, conmovidísimo, saludaba afectuosamente a todos.

Los billetes de andén eran muy disputados. Acompañan al embajador varios distinguidos periodistas.

Prepáranse grandes festejos.—Silva.

DE LA AGENCIA FABRA

Berlín 3. El Parlamento alemán ha votado un crédito de 1.700.000 marcos para las fiestas del canal de Kiel; los socialistas votaron en contra de la concesión.

Berlín 3. El Consejo municipal ha desechado el proyecto de subvención para la iglesia conmemorativa del emperador Guillermo I.

Nueva York 3. Un despacho de Tegucigalpa, publicado por el periódico World, dice que el gobierno de Honduras ha propuesto a los demás de la América Central una alianza defensiva, ya que nada deben esperar de la protección de los Estados Unidos.

Viena 3. El conde de Kalnoky, en una nota oficial de La Correspondencia Política, ha desautorizado al Sr. Banfy por lo que dijo en la Cámara de diputados acerca del nuncio de Su Santidad. Aquel presentará la dimisión del cargo.

París 3. El Diario de los Debates expone la creencia de que la cuestión chino-japonesa se halla en vías de arreglo.

El Japon, deseario de conservar las simpatías de Francia, Rusia y Alemania, renuncia a parte de la Manchuria concedida por China, salvo a Port Arthur, siempre que China le dé una compensación equivalente. Esta compensación no se halla determinada todavía.

Londres 3. El juzgado ha decidido conceder la libertad, bajo fianza, de Oscar Wilde.

Santiago de Cuba 3. Hoy viernes ha salido de este puerto para el de la Habana el vapor correo de la compañía Trasatlántica Antonio López.

Las Palmas 3. Durante el pasado mes de abril han salido de este puerto 191 vapores. El cañonero Pinón ha salido para Cabo Verde.

Santa Cruz de Tenerife 3. Continúan con gran animación las fiestas de esta capital. Ayer, a las ocho de la mañana, se celebró solemne misa en conmemoración de la primera que se celebró en estas islas: asistieron las autoridades, corporaciones y fuerzas de la guarnición.

A las doce, las señoras y señoritas de la localidad, sirvieron una comida a los pobres; el acto fué brillantísimo, habiendo concurrido a él las autoridades todas.

A las dos se verificó en la alameda de la Libertad un gran concierto vocal e instrumental y una lucida fiesta infantil.

A las nueve de la noche recorrió las calles una retreta militar, que fué muy aplaudida.

Llamó mucho la atención la iluminación de la noche, sobresalendo por su buen gusto el Gobierno civil, Ayuntamiento, Círculo Mercantil, Casino, Parque de Ingenieros, Gabinete instructivo y algunos edificios particulares.

Londres 3. En los círculos diplomáticos se tiene el convencimiento de que al Japon, aconsejado eficazmente por Inglaterra, satisfará los deseos de las potencias.

LA HUELGA EN BILBAO

Por telegrama. Bilbao 3, 4 t. La detención de Perezgaya y otros ocho socialistas más, obedeció a que al salir del festival que celebraron en los Jardines del Olimpo, el 1.º de mayo, y al pasar por el Campo Volantín, desplegaron algunas banderas rojas, formando de ese modo una manifestación en la vía pública.

Búscase a otros socialistas también comprometidos y que se han ocultado. En la Arbolada, que forma parte de la cuenca minera, se han declarado en huelga 2.000 obreros, protestando que los contratistas querían variar las horas de trabajo.—Coll.

Bilbao 3, 5 t. La huelga de Arbolada, cuya noticia di en otro telegrama, obedece a que los contratistas querían variar las horas de trabajo.

Añoche acordaron no acudir al trabajo mientras no varíasen las horas. Los ánimos se hallaban muy excitados.

Cuando la benemérita supo lo ocurrido, adoptó las medidas oportunas para evitar disturbios.

Desde las primeras horas de la mañana, antes de que se tocase el ceneno, los obreros se situaron en la plaza del pueblo, frente al cuartel de la benemérita.

El Sr. Mareno terminó su notable y elocuentísimo discurso, afirmando la paciencia y haciendo notar que en el presente caso no hay materia de responsabilidades ni para los que en el crucero han succumbido, ni para nadie.

Algunos socialistas caracterizados excitábanlos a la huelga general. Los obreros, después de larga discusión, acordaron nombrar una comisión que visitara al gobernador civil para exponerle las quejas que motivaban la huelga.

Después la comisión vino a Bilbao para cumplir su cometido. Entretanto, un millar de obreros se dirigió a la mina Nora, apedreando a algunos de los que trabajaban.

Esto produjo la natural confusión y el consiguiente alboroto. Resultaron dos obreros heridos.

La benemérita intervino, y consiguió apaciguar el alboroto. Hasta ayer los operarios trabajaban desde las cinco de la mañana hasta las seis de la tarde.

Los contratistas de las minas Unión y Mora acordaron ayer variar las horas y que los obreros trabajarán de seis de la mañana a siete y media de la tarde.

Esto ha sido la causa de la resolución de los obreros. A la una de la tarde la comisión llegó al gobierno civil. La acompañan 10 obreros. El gobernador los recibió, y conociendo sus quejas ofreció apoyarlos en lo que fuera posible, recomendándoles al mismo tiempo que volvieran al trabajo.

Una última hora me dicen que se han reanudado los trabajos en la mina Unión, pero en la Mora los ánimos halláanse muy excitados. Dicen que no volverán al trabajo mientras no se varíe el acorato.

En las demás minas de la zona minera reina alguna excitación, pero hasta ahora no ocurrieron disturbios.—Coll.

El señor ministro de la Gobernación recibió anoche un telegrama del gobernador civil de Bilbao, participándole que habiendo habido transacción entre las empresas y los mineros ha quedado terminada la huelga y existe tranquilidad completa.

CUBA

Acción Alibustera. Telegrafían a El Imparcial desde Nueva York: "Según dicen desde Albany, la asamblea de representantes del Estado de Nueva York, que como es sabido celebra sus sesiones en la ciudad citada, ha adoptado una resolución en que expresa sus simpatías hacia los cubanos rebeldes, y pide al presidente de la república, mister Cleveland, que adopte las medidas necesarias para reconocer como beligerantes a los insurrectos de la gran Antilla."

El general Martínez Campos, según las noticias oficiales, debe estar ya en Manzanillo, desde donde saldrá para Santiago de Cuba.

En algún círculo corrió anoche con insistencia la noticia de haberse presentado una partida de 150 hombres en jurisdicción de Cientuegos; pero el gobierno nada sabía de esto, y en los centros oficiales se desmentía en absoluto.

EL "REINA REGENTE"

FIN DE UN DEBATE

En el Congreso se suspendió ayer a última hora la discusión del presupuesto de Marina con objeto de que terminase la interpelación sobre el naufragio del Reina Regente.

Habló el señor Mareno para alusiones pronunciando un excelente discurso.

De este debate, —dijo— como de tantos otros, no se ha sacado nada en limpio. No habiendo datos para formar juicio, sería temerario formularlo para él deducir responsabilidades.

El Reina Regente era un barco excelente, que salió a navegar sin peccado alguno original. De su estabilidad se ha hablado comparándola con buques mercantes, y sobre esto hay que decir, que en los barcos de guerra la estabilidad es mucho menor. El trasatlántico Antonio López tiene, sobre poco más o menos, el mismo desplazamiento que el Pelayo; pero éste lleva unas mil toneladas de artillería, cuyo centro de gravedad está a unos seis metros de la línea de flotación.

Resultado que el Antonio López puede reponerse en seguida de cualquier yalven, mientras que el Pelayo necesita desarrollar una fuerza de inercia considerablemente superior para lograr el mismo objeto. Por esto mismo resulta injusto querer deducir responsabilidad para los que dirigían el crucero, del hecho de haber corrido con fortuna el mismo temporal varios buques mercantes.

Sobre lo que se dijo de lo que quebrantado que estaba el buque, expuso su opinión de que se acogiera con reserva esta afirmación, pues el quebranto, según se ha dicho, se descubrió en Cartagena, y el buque hizo después grandes travesías, como la de la Península a Nueva York, sin novedad alguna.

Encuentra también inadmisibles que se hagan cargos por haber elegido el Reina Regente para ir a Tánger. Pudo ir —añadió— otro barco cuya marcha costase menos; pero el Regente era un barco inmemorable para dicha travesía. ¿Cómo un barco que había recorrido 10.000 millas, no iba a poder recorrer 601?

Respecto a las causas del naufragio, el orador cree que pudieran ser las siguientes: el ataque simultáneo de grandes olas procedentes de mares contrarios, pues se sabe de barcos que sufrieron este fenómeno en aquel temporal deshecho, ó una avería repentina en el timón ó en las máquinas, y tal vez el choque con algún otro buque.

Esta última hipótesis se funda en el número de barcos que fueron sorprendidos por el temporal en un espacio relativamente pequeño, y nada tendría de extraordinario que alguna ola, recogiendo a modo de formidable ariete algún buque naufragado, lo hubiese descargado sobre el Reina Regente arrojando en él una inmensa vía de agua que lo echó a pique.

El Sr. Mareno terminó su notable y elocuentísimo discurso, afirmando la paciencia y haciendo notar que en el presente caso no hay materia de responsabilidades ni para los que en el crucero han succumbido, ni para nadie.

El discurso del diputado republicano ha sido admirable. Lo que consignamos nosotros apenas sirve para dar idea ligérrima de algunos párrafos. Las felicitaciones cuando terminó fueron generales.

El señor ministro de Marina pronunció breves frases para manifestarse de acuerdo con lo dicho por el Sr. Mareno, y después leyó un telegrama del comandante de la escuadra, en que, contestando a otro del Sr. Beránger, dice aquella autoridad que el Sr. Sanz de Andino no había hecho por escrito observación alguna sobre el estado del barco, y que cuando éste se hizo a la mar iba en perfecto estado y pertrechado convenientemente.

El Congreso acordó dar por terminado este debate y pasar a otro asunto. La sesión se levantó a las ocho.

Teatro de la Zarzuela.

Añoche se verificó en este teatro el beneficio de nuestro querido amigo y compañero el redactor de El País, D. Enrique Rivas, con objeto de redimirle del servicio de las armas.

Con uno de esos llenos au grand complet correspondió el público madrileño al objeto benéfico de la función y también a las muchas simpatías que goza el beneficiado.

La primera y tercera parte del programa la componían los actos primero y último de la ópera La Dolores, que fué ejecutada muy bien por los artistas de la compañía Elías, siendo aplaudidos las señoritas Corona y Castellanos y los señores Simonetti, Alcántara, Sigler y Visconti.

En el concierto organizado como segunda parte del programa, el público no cesó de aplaudir a cuantos artistas tomaron parte en él mismo.

Última grande que no pudiésemos oír al insigne Baldelli, a quien una repentina indisposición le impidió cantar dos arias, como anunciaba el programa.

La señorita Castellanos cantó la habanera de Carmen bastante bien, a pesar del natural temor que la embargaba.

Al presentarse en escena el insigne Ustam, el público le tributó una ovación delirante. Cantó nuestro insigne compatriota una aria de bajo, inédita, de la ópera I Lituani, del inmortal Ponchielli, escrita expresamente para Ustam.

A petición del numeroso público, nos hizo oír dos preciosos stornellos napolitanos con la maestría y el gusto peculiar en tan distinguido cantante.

La aplaudida tiple señora Montilla cantó el aria de Gabriela, de la ópera Carmen, y el dúo de tenor con el señor Simonetti, siendo ambos también muy aplaudidos.

Después del concierto representó el monólogo Lorote, escrito expresamente para la aplaudida tiple de Romea señorita Prado. Fué aplaudidísimo, merced a la inagotable vis cómica y al talento de tan distinguida artista.

EL TORO CALCETERO

Los pocos aficionados que anteaer corrieron al apartado de la corrida, tuvieron ocasión de presenciar un hecho bastante raro.

Un toro de los encerrados para la corrida (el que había de jugarse en tercer lugar) llamado Calcetero, negro mulato y de preciosas estampa, desbizo totalmente la puerta de paso de uno a otro jaulón del lado izquierdo.

El toro, solo en dicho lugar, tomó la querencia de la puerta, y dándole un derrote con ambas astas, las dejó clavadas hasta la cepa. A los pocos momentos, y sin que nadie hostigase al animal, se resolvió y enganchando la puerta por uno de los agujeros que había hecho, la arrancó de los fuertes goznes de hierro que la soportaban, haciéndola materialmente trizas y no dejando tablón ni larguero que no quedaran hechos polvo.

Lo notable del caso es que el toro no sufrió el menor daño en las astas y que se encoró tranquilamente y cual si nada hubiera ocurrido.

Ni el mayoral del señor duque de Vergara, ni Félix, el mayoral de la empresa de la plaza de Toros, ni los carpinteros, recordaban haber visto un toro que hubiese hecho semejante destrozo; por que hay que tener en cuenta que la puerta mide más de medio pie de grueso y está reforzada con listones de hierro, grapas y cerradura.

Ayer se han reunido en el Congreso los diputados asturianos para tratar de la adquisición de un edificio para instalar en él el Instituto de Oviedo.

Ayer han sido nombrados vocales de la junta arancelaria antillana los Sres. Brunet, y secretario de la cámara de comercio de Santander.

También se ha acordado un crédito de 64.000 pesetas al presupuesto de Filipinas.

Merced a las enérgicas órdenes circuladas por el gobernador civil de Jaen, Sr. Madariaga, ha cesado por completo el juego en aquella capital, con aplauso de todo el mundo.

En el Conservatorio se celebrará el próximo día 5 un concierto extraordinario, en el que tomarán parte varios notables artistas.

Leemos en La Epoca: "En estos últimos días, y en círculo de personas serias e ilustradas, hemos oído una discusión interesante comentando diferencias que existen, al parecer, sobre competencias para la instrucción de expedientes matrimoniales en esta corte entre sus curas párrocos y la Vicaría eclesiástica de la misma. Parece ser que el señor provisor vicario eclesiástico de esta diócesis ha expedido dos circulares, dignas de estudio, sobre este asunto."

Añoche se reunieron nuevamente los carlistas, presididos por el marqués de Cerralbo.

Decididamente no presentan en Madrid candidatura para las próximas elecciones de concejales; pero respecto a prestar su apoyo a otros elementos, recomendó el presidente a sus correligionarios que no comprometiesen su voto hasta tanto que no llegasen los informes de las provincias donde hay lucha.

Es muy probable que el partido tradicionalista acuerde en la próxima reunión el más completo retraimiento.

Ayer tarde se ha reunido en el Senado la comisión de dicha Cámara acerca del proyecto de ley de creación de una junta inspectora de estudios de caminos vecinales en todas las provincias.

A la reunión han asistido los señores ministros de Hacienda y de Fomento, que han hecho observaciones al proyecto.

El Sr. Navarro Reverter comenzó por

manifestar que, no contando el gobierno con la mayoría de las Cortes, se consideraba dispensado de formular un juicio acerca de este proyecto, debido a la iniciativa parlamentaria; pero como el presidente de la comisión, Sr. Romero Girón objetase que no se trataba de una cuestión política, y que la comisión oiría con mucho gusto las opiniones del gobierno el señor ministro de Hacienda expuso que el proyecto era muy grave, y lo sería más en el porvenir, porque se trataba de recargar el presupuesto del Estado con la tercera parte del coste de aquellos caminos.

El señor ministro de Fomento hizo análogas consideraciones, añadiendo que por su departamento se había dictado hace algún tiempo un decreto pidiendo para el mismo objeto datos a las provincias, las cuales no habían respondido por completo, y que era preferible aguardar algún tiempo a que se recibiesen todos los datos para dar dictamen con verdadero conocimiento del asunto.

La comisión acordó, en efecto, dejar en suspenso el dictamen hasta que se le remitan los antecedentes mencionados.

La Sociedad Española de Higiene celebró anoche sesión pública bajo la presidencia del Sr. Martínez Pacheco.

A propuesta del Sr. Belmás, la Sociedad aprobó constase en el acta la complacencia con que ha visto la presentación de las mociones en favor de la higiene de Madrid por los Sres. Martínez Pacheco, en el Senado, y D. Alberto Aguilera, en el Congreso.

El Sr. Valera hace una moción para que se pida al Ayuntamiento se proceda a la limpieza del estanque llamado de las Campanillas, en el Parque de Madrid, que, por el estado de sus aguas, puede convertirse en un foco de infección.

El Sr. Robles da lectura al dictamen de la Academia Médico-Farmacéutica de Barcelona, que se muestra contraria al nuevo plan de segunda enseñanza, y se manifiesta cada vez más partidario de que el indicado plan debe reformarse en beneficio de los alumnos, y muy principalmente de los de corta edad.

El Sr. Valera defendió el plan vigente, hizo algunas observaciones el Sr. García Baldrieh; retificó el Sr. Robles, y se levantó la sesión.

Nos ruegan llamemos la atención del señor presidente de la Diputación provincial, acerca de que aun no ha sido satisfecha la gratificación que aquella corporación acordó para los modestos funcionarios que tomaron parte en los trabajos de rectificación del censo en el año último, pues a la inmensa mayoría los hace verdadera falta para atender a sus urgentes necesidades.

Esta noche, a las nueve, dará una conferencia pública en el Fomento de las Artes, el notable orador sagrado D. Ramón Sarmiento, que disertará sobre el tema: «Arte y artistas.»

Mañana domingo, por la tarde, se pondrán en escena en el teatro de Apolo el sainete La canción de la Lola, el episodio nacional en dos actos, titulado Cádiz y por primera vez en función de tarde la parodia de La Dolores, titulada Dolor res... de cabeza ó el collegial atrevido.

Restablecida ya de su dolencia la señorita Pretel, se presentó anoche nuevamente en Eslava, con La flor de las y El tambor de granaderos.

La hermosa obra de Estremera y Chapí, que se puso en escena ante un público numerosísimo, gustó como siempre. Las señoritas Pretel y Arnal, cantaron el dúo admirablemente.

BOLSA DE MADRID. COTIZACIÓN DEL 3.

Table with columns for 'FONDOS PÚBLICOS', 'DEL 1.', and 'DEL 3.' listing various financial instruments and their values.

IMPRESIONES BURSÁTILES

Pasada la liquidación de París, los cambios vuelven a cotizarse en baja en aquel mercado, y por lo tanto, seguimos de que volverán a pagarse a los precios altos del año pasado.

AVISOS ÚTILES

El arrendatario de los Viveros don Lázaro López, pone en conocimiento de sus compañeros los dueños de fondas y hoteles, así como del público, que pueden aquellos servir comidas a las perso-

SUCURSALES

creadas para facilidad del público, y donde podrán hacerse las suscripciones de la edición de la ma ana, ó encargarse de venta de la edición de la noche.

ESPECTÁCULOS PARA EL DIA 4

COMEDIA.—S.—F. 22 de abono.—T. par.—Segundo y tercer acto de Fra-Diavolo.—El ducho de la Africana.

CHARADA

Si sois dos-prima, señora, tres; para que de esto modo nuestro hermoso nombre, todo, resulte puesto en buena hora.

AGUAS AZOADAS

El agua azoada no es una panacea que deba aplicarse a todos los males; tiene indicaciones limitadas y precisas, siendo la principal la de evitar los catarros de las vías respiratorias, digestivas y genito-uritarias, curar radicalmente las afecciones catarrales, agudas ó crónicas; aliviar considerablemente las crónicas, aunque hayan dado lugar á complicaciones, y restablecer en todos los casos el apetito, y con el apetito las fuerzas, sea cual fuese la causa de su pérdida.

DIARIO DE AVISOS DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA DEL SÁBADO 4 DE MAYO

CHOCOLATE MENIER LA FÁBRICA MAS GRANDE DEL MUNDO Venta: 50,000 Kg por Dia

BOLETIN RELIGIOSO DEL DIA 4

Santos del día 4 de mayo. Santa Monica, madre de Santa Justina y San Florian y Santa Antonia, mártires. Sale el sol a las 4:54, pónese a las 7.

CULTOS PARA EL DIA 4

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en las Monjas del Beato Orozco (calle de Goya) y habrá fiesta a Santa Monica, predicando un padre agustino; por la tarde, completas y reserva.

REUNIONES

Nuestro amigo el ingeniero de Montes D. Rafael Alvarez Ferraz dará el domingo 4 de mayo en la casa de D. Juan de Contreras en el barrio de San Jacinto, una conferencia sobre el tema: «Dominio del capital».

ASHO DE LA NOCHE

En el costado por el señor Santa Ana en la calle de Aceiteros, num. 18 (Cuatro Cameros) han tenido abrigo, cama y sopa, en la noche del 2 de mayo, 81 hombres, 18 mujeres y 2 niños.—Total, 101.

CASAS DE SOCORRO

En el día 2 se abrieron en el edificio de la calle de San Mateo, 18, 25 asilos para los pobres, en los que se hallaban ya 17 de pronóstico reservado.

ENTERRAMIENTOS

En el día 2 se ha dado sepultura en los cementerios de San Isidro y de San Jacinto a 35 cadáveres y fetos.

ESTADO ATMOSFERICO

La temperatura máxima del día 2, según el Observatorio de Madrid, fué de 18.9 grados; la mínima, de 6.4.

CABALLO

En 500 pesetas se vende una excelente cebra, castaña oscura, Arlabán, 8, castrada.

RECOMENDAMOS

A las personas de buen gusto vean las muchas curiosidades antiguas y modernas, en ricos muebles y otros objetos que estos días se realizan por marcharse sus dueños al extranjero. Bailista, 7, bajo.

GOBIERNO MILITAR

Servicio de la plaza para el día 4 de mayo. Parada: Ciudad Rodrigo y Arapiles. Jefe de parada: Señor comandante del 10.º Montado, D. Luis Fernández.

OBRAS DRAMÁTICAS Y LÍRICAS DE DON JOSÉ ZORRILLA

Esta importante publicación la forman cuatro tomos en 4.º mayor, de 500 folios, esmeradamente impresos y lujosamente encuadernados, que contienen 27 obras dramáticas con 79 actos y 130.000 versos, y sus Poemas, Leyendas y Romances, con más de 40.000.

SORDOS

El próximo día 42 del corriente llega a esta corte D. Vicente Ruiz, inventor de los diferentes aparatos acústicos conocidos, y del nuevo aparato imperceptible con los que los sordos oyen perfectamente, habiendo obtenido S. M. la reina real privilegio por tan humanitario invento.

CASA DE CAMPO EN VENTA

A tres minutos estación tranvía, sitio sano, 14 habitaciones en tres pisos, bonito jardín a la francesa, 11.000 pies plantado de 300 arbolitos, agua, cenador, zócalo, etc. Razón, Gravina, 4, Carros de mudanza.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

Puntos en que se halla de venta en el extranjero. BUENOS AIRES... D. Luis Canbray, calle de San Juan, 548. LISBOA... Sra. Repullés, rua Aurea, 146. PARIS... Agencia Española, 9, rue Chateaudun.

LA SEÑORA DOÑA VALENTINA BALLONE Y GOTTI FALLECIO EL DIA 4 DE SETIEMBRE DE 1894 R. I. P. Todas las misas que se celebren mañana 4 en la iglesia de San Luis, y en la del Caballero de Gracia, por los señores sacerdotes adscritos a las mismas, serán aplicadas en sufragio del alma de dicha señora.

FLUIDO GASEOSO de los célebres veterinarios DAY, SON & HEWITT, Londres. Este prodigioso antitélico calma repentinamente los dolores de vientre agudos, tan comunes en los caballos y toda clase de ganado. Cura la diarrea, flatos, hinchazón de vientre, etc., etc.

Dos de Mayo Para solemnizar esta fecha gloriosa publica BLANCO Y NEGRO en su número de mañana sábado varios trabajos artísticos y literarios de gran oportunidad.

Tercer aniversario EL SEÑOR D. JOSÉ PORTILLA Sagárnaga Doctor en Medicina, Médico mayor del cuerpo de Sanidad Militar, falleció el 4 de mayo de 1892.

LA EXCMA. SEÑORA DOÑA JOSEFA BLANCHON Y GUILLEMIN VIUDA DE CALBETÓN FALLECIÓ EL 26 DE ABRIL DE 1895 después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición apostólica de Su Santidad.

GRAN ALMONEDA por todo el mes de mayo del mobiliario de un título y de buenos muebles procedentes de préstamos. Hay pines, sillas filipinas y adornos. Precios fijos. Principio, 29, pral.

IMPOTENCIA espermatocrita y esterilidad La curan las célebres píldoras tónico-genitales del Dr. Morales.—Carreteras, 29, Madrid. Forajados, a 30 reales caja.

LA NIÑA CARMEN VIDAL Y DE ALARCÓN ha subido al cielo a los treinta meses de edad EL DÍA 3 DE MAYO DE 1895. Sus desconsolados padres D. Manuel Vidal y Tassón y D.ª Carmen de Alarcón y Negro, su hermano Gabrielito, su bisabuela paterna, abuelos maternos, tíos y primos.

CREDE GABINETE Y ALCOBA. 1.ª Hileras, 12, y Arenal, 17. ALMONEDA URGENTE POR ALIENACIÓN. San Bernardo, 32, 3.º d.º.

SE VENDEN SOLARES JENER Y ESPALDÓN. R. Torres 11, 3.º d.º. VÉANSE LAS NOVEDADES EN BISUTERÍA, porcelana y artículos para lujo. Diamantes Americanos, Arenal, 19 y 21.

CLÍNICA de partos a cargo de una distinguida profesora de S. Carlos. Estancias cómodas desde 5 pts. Consulta de enfermedades de la matriz de 11 a 12 y de 8 a 9. Médico-director D. Antonio M. Hernández. Plaza del Progreso, 4, pl.

ALMONEDA.—RECIPIBIMIENTO. Almoche, comedor roble, salón, gabinetes, sillones, arañas y adornos. Calle Mayor, 86, 1.º.

REGALITA de bisutería en cada 12 kilo de chocolate de 20 libras. La Negrita, Mayor, 28.

DEBILIDAD NERVIOSA * HISTERISMO EN EL HOMBRE O MUJER Espermatocrita, Pérdidas. Cura rápida sin peligro, con el Tónico Koch, 9 pts. Va por correo. Consulta gratis diaria y por carta de provincias. Gabinete Norte-Americano, Montera, 33, 1.º, Madrid. Todos deben pedir el folleto gratuito que se da ó remite por correo.

PRESTAMOS Todo su valor por alhajas y papeles del Monte de Piedad. PRINCIPAL, 4.

TRAJES INGLESES A MEDIDA DE PRECIO. LA BATISMASOY galanes pantalones casi regalados.—Género, corte y hechura de gran lujo.—Competencia con los más acreditados.—Mensajero Romano, 4, pral.

OCASION VERDADERA Se venden muy baratos las siguientes carruajes en buen uso: UNA CHARRETTE. UNA BERLINA. MONSERRAT, 30, taller de carruajes.

AGUAS AZOADAS El agua azoada no es una panacea que deba aplicarse a todos los males; tiene indicaciones limitadas y precisas, siendo la principal la de evitar los catarros de las vías respiratorias, digestivas y genito-uritarias, curar radicalmente las afecciones catarrales, agudas ó crónicas; aliviar considerablemente las crónicas, aunque hayan dado lugar á complicaciones, y restablecer en todos los casos el apetito, y con el apetito las fuerzas, sea cual fuese la causa de su pérdida.

JARABE DE BREA Concentrado Especialísimo para las afecciones del pecho, catarros bronquiales y pulmonales, toses, enfisemas y catarros crónicos de la vejiga. Frascos de 1 y 2 pesetas. LICOR DE BREA CONCENTRADO, de iguales propiedades que el jarabe y para preparar el agua de brea instantáneamente. Frascos de 1 y 2 pesetas. En su farmacia, Atocha, 35, frente a Relatores.

UNDÉCIMO ANIVERSARIO EL SEÑOR DON FLORENCIO RODRÍGUEZ VALDÉS Y YAÑONDE doctor en derecho y licenciado en administración, falleció el día 4 de mayo de 1883.

Doña María Jesús Herrera Rodríguez, viuda de D. Joaquín Pérez-Seasos y Rivero, ha fallecido el día 2 de mayo de 1895, después de recibir todos los Santos Sacramentos de la Iglesia.

XVIII ANIVERSARIO EL SEÑOR D. ANICETO MATA Y GARCÍA falleció el día 3 de mayo de 1877.

PRIMER ANIVERSARIO DON LEONARDO BARRIENTOS Y ESTIFADO caballero de la real orden de Isabel la Católica, ex pagador de Claves pasivas FALLECIÓ EL DIA 3 DE MAYO DE 1894 R. I. P.

Se desconsolaba viuda, sus hijos, hija política, hermana política, sobrinos, sobrinas, demás parientes y testamentos suplicas a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios y asistir el funeral que por el eterno descanso de su alma se celebrará el día 4 de mayo, a las 10 de su mañana, en la Iglesia parroquial de Santiago, en lo que recibirá especial favor.